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H Hoy viernes, día 8 de 
abril, tendrá lugar en Lega-
nés uno charla sobre el tema 
"Violación de los derechos 
humanos en América lati
na», a cargo del encargado 
cultural de Amnistía Inter
nacional en España, José 
María Badía. Esta conferen
cia se enmarca dentro de los 
denominados «Viernes cul
turales», que se vienen cele
brando desde hace algunos 
meses en este municipio. 

El viernes día 15 se ofre
cerá una charla sobre «ini
ciación a los instrumentos 
musicales» en la Casa Muni
cipal de la Cultura. A conti
nuación sé ofrecerá un con
cierto a cargo del quinteto 
de viento D'Art en la iglesia 
del Salvador, bajo la orga
nización de la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de 
Madrid, con la colaboración 
del Ayuntamiento de Lego
nes. 
, Para el viernes día 22 es

tá previsto un coloquio con 
el pintor José Hernández en 
la Sala Municipal de Expo
siciones. Posteriormente se 
inaugurará una exposición 
con grabados de este autor. 
I Por último, el día 29 se 
ofrecerá una conferencia 
sobre «Los juegos del toro 
(su influencia en la cultu
ra)», y posteriormente un 
oratorio dramático musical, 
que consiste en un recital y 
escenificación de poesías de 
autores españoles. Esta acti
vidad se efectúa en colabo
ración con la Diputación de 
Madrid. 

Para este mismo mes de 
abril, el Cine Club Munici
pal Luis García Berlanga, 
de Leganés, ha programado 
un ciclo sobre cine y litera
tura. Las proyecciones se 
efectuarán los días sábado, 
a partir de las siete de la 
tarde, en la Casa Municipal 
de la Cultura. A cada una 
de estas proyecciones asisti
rán personalidades vincula
das tanto al cine como a la 
literatura, con quienes se 
abrirán coloquios al finali
zar los pases de las pelícu
las. 

El día nueve tendrá lugar 
la proyección de 'Miguel 
Strogof», basada en la obra 
de Julio Verne; el día 16 se 
proyectará «El abogado del 
diablo», de Morris West; el 
día 23, tPantaleón y las vi
sitadoras», de Vargas Llosa, 
y el día 30,«Julia», de Lüian 
Hermann. 

Los aparcamientos de Zarzaquemada, su última realización 

LOS VECINOS DE LEGANÉS 
CONTINÚAN «MANOS A LA OBRA» 

Los vecinos de Leganés 
continúan poniendo manos a la 

obra y realizando, en 
colaboración con el 

Ayuntamiento, aquellos 
trabajos que precisa su barrio y 
que de otra forma no podrían 
hacerse o se retrasarían. Se 

acaba de inaugurar una extensa 
zona de aparcamientos en el 
barrio de Zarzaquemada con 
más de 150 plazas, dotada de 

jardines e iluminación especial, 
cuyas obras fueron realizadas 

por unos 200 ciudadanos de 
Leganés 

Estos eventuales artistas tra
bajaron durante los fines de se
mana, siendo la aportación 
realizada por el Ayuntamiento 
de 1.500.000 pesetas, aproxima
damente. La obra se basó en 
una remodelación de las plazas 
de aparcamiento, instalando is-
letas en el centro dotadas de 
césped, árboles y farolas de dos 
brazos que iluminan totalmen
te la zona. 

Los vecinos aportaron 88.640 
pesetas para alquilar un com
presor, comprar algunos arbus
tos y otros materiales. «Tam
bién hemos aportado mucha 
imaginación y trabajo», señala
ron satisfechos de la labor rea
lizada. 

Junto con los vecinos se en
contraron también supervisan
do los trabajos el personal téc
nico, capataces y obreros del 
Ayuntamiento, quienes afir
maron sentirse contagiados del 
esfuerzo y el empeño de estos 
ciudadanos de Leganés. 

Los vecinos de Leganés, en colaboración con el Ayuntamiento, hacen 
trabajos para que sus barrios estén en mejores condiciones 

ACERCAMIENTO 
ENTRE LOS VECINOS 

Además de los beneficios 
que reporta una labor de este 
tipo desde el punto de vista 
económico hay también que 
destacar los factores sociales. 
«Gracias a esta obra —afirman 
los vecinos— nos hemos cono

cido personas que vivíamos 
puerta con puerta desde hace 
muchos años y que nunca ha
blamos conversado más de dos 
palabras.» 

La obra ha sido realizada en 
dos meses por los habitantes de 
las comunidades números 1, 3, 
5, 7, 9, 11 y 13 de la calle La 
Morana, en Zarzaquemada, 

La colaboración entre 
el Ayuntamiento 
y los ciudadanos 
está permitiendo 

desarrollar 
numerosos proyectos 

quienes afirmaron también 
que no habian desviado ni una 
peseta de los fondos previstos 
para los trabajos realizados, pa
gándose cada uno de su propio 
bolsillo los cafés o refrescos 
que consumieron durante este 
trabajo. 

A la inauguración, que tuvo 
lugar el domingo día 27, a las 
diez y media de la mañana, 
asistieron el alcalde y los con
cejales del Ayuntamiento de 
Leganés, además de los diri
gentes de otras comunidades 
vecinales de la zona. Con esta 
obra realizada por los propios 
vecinos, son muchas ya las nu
merosas acciones de este tipo 
que se han hecho en Leganés. 
A lo largo de casi un año se 
efectuaron asi pistas polidepor-
tivas, zonas de aparcamientos, 
etcétera, que en muchos casos 
tendrían que haberse pospues
to al existir otras obras más 
prioritarias en la ciudad. La 
iniciativa tuvo una excelente 
acogida y numerosas personas 
se interesan por realizar estos 
trabajos que les dan la oportu
nidad de embellecer su barrio 
y conocer además a sus veci
nos. 

EN MARCHA CATORCE PROGRAMAS 
MUNICIPALES DE SALUD 

Dentro de las actividades 
que viene desarrollando la 
Corporación de Leganés en 
materia sanitaria figura la 
reciente edición de un folle
to, en el cual se recoge infor
mación sobre los distintos 
programas municipales sani
tarios en marcha y los cen
tros dedicados a ellos. Se ha
bla así de la higiene alimen
taria y el control del agua po
table, las vacunaciones, la 
salud escolar, la asistencia so
cial y otros temas de vital im
portancia para el ciudadano. 

La Delegación de Sanidad 
y Asistencia Social está lle
vando a cabo 14 programas 
que comprenden los diferen
tes aspectos sanitarios; la pla
nificación familiar se realiza 
desde el centro de salud mu
nicipal y comprende charlas 
educativas y consultas du
rante mañana y tarde. Se 
realizan también la prepara
ción al parto y programas de 
salud sexual, con actividades 
educativas orientadas a fo
mentar una sexualidad más 
sana, modificando los mitos y 
tabúes que han girado sobre 
este tema. 

Por lo que respecta a la sa
lud escolar, se actúa en todos 
los colegios públicos, valo
rando las condiciones higié-

La planificación familiar comprende charlas educativos y con
sultas 

nico-sanitarias de los mismos, 
detectando aquellos proble
mas de salud que presenten 
los alumnos y poniendo en 
marcha actividades de edu
cación sanitaria. Existe asi
mismo un programa educati-
vo-preventivo dirigido a 
aportar al grupo familiar ele
mentos para llevar a cabo 
una paternidad que no pro
duzca costos de salud. 

HIGIENE 
ALIMENTARIA 

Se ha comenzado, por otra 
parte, un programa para la 
prevención del cáncer de 
útero y de mama para actuar 
de forma preventiva sobre 
esta enfermedad. En el Cen
tro Municipal de Toxicoma
nías se realiza una labor de 
tipo preventivo y de reinser

ción social, tratando de incor
porar a los jóvenes a activi
dades socio laborales y cultu
rales. 

En materia sanitaria pusie
ron en marcha también pro
gramas de higiene alimenta
ria y control de agua potable, 
higiene de la vivienda e in
dustrias, control de aguas re
siduales y desechos sólidos. 

En el capítulo de asistencia 
sanitaria se incluye la consul
ta médica para los enfermos 
que carecen de otra cobertu
ra sanitaria. Las urgencias 
son atendidas a cualquier ho
ra del dia por la casa de soco
rro municipal. Por medio de 
la asistencia social se consi
gue, por otra parte, satisfacer 
aquellas necesidades conside
radas básicas. 

En el Laboratorio Munici
pal de Salud Pública se reali
za, por último, el apoyo analí
tico necesario para las activi
dades de higiene alimentaria. 
Se han realizado en este sen
tido controles del agua, la 
leche, las carnes y los pesca
dos, además de controles me
dioambientales y clínicos. 
Por la mañana se recogen 
además las quejas y denun
cias que se quieren realizar. 



ACTUALIDAD LOCAL 8 de abril de 1983 C I S N E R O S 8 I 

NORTE 
• Durante el último pleno 
celebrado en el Ayunta
miento de Guadarrama los 
ediles municipales acorda
ron por unanimidad la li
quidación del presupuesto 
de 1982 e incorporar sus re
sultados al presupuesto or
dinario del año actual para 
hacer uno refundido. 

La liquidación del presu
puesto del año 1982 al 31 de 
diciembre último mostraba 
en caja una existencia de 
3.267.800 pesetas. La canti
dad por cobrar importaba 
65.462.955 pesetas, y los res
tos por pagar ascendían a 
47.343.048 pesetas, de donde 
resulta un superávit de 
21.386.987 pesetas. 

• Recientemente se ha ce
lebrado en el local de MA-
DE, de Collado Villalba, una 
asamblea informativa a los 
ciudadanos sobre el plan ur
banístico de Collado Villal
ba. 

Durante el acto intervi
nieron el alcalde, Carlos Ju
lio López Jiménez, el dele
gado de Urbanismo y el 
equipo redactor del plan. 

• Dos mil doscientos cinco 
metros cuadrados serán do
nados por el Ayuntamiendo 
de Majadahonda para la 
construcción de una guar
dería laboral al Ministerio 
de Trabajo, junto a la urba
nización Las Viñas. 

Una vez firmada la escri
tura correspondiente la\ ad
judicación de las obras será 
inmediata, y se prevé que 
en el plazo de un año la 
guardería comience a fun
cionar. 

• La agrupación socialista 
de Alpedrete ha designado 
como número uno de la lista 
del PSOE para las próximas 
elecciones municipales a Fé
lix Díaz San Gregorio, ac
tual alcalde de Alpedrete. 

• Recientemente, el Ayun
tamiento de San Lorenzo de 
El Escorial ha acordado rea
lizar obras de infraestructu
ra por un importe de cin
cuenta millones de pesetas 
en los barrios de Las Casi
llas y del Rosario. 

Los ediles municipales 
dieron luz verde a la ejecu
ción de las obras de pavi
mentación de la segunda fa
se del barrio de Las Casillas, 
que comprende las calles de 
Travesía de Las Casillas, La 
Teja, Presilla y San Millán, 
cuyo presupuesto asciende a 
17.532.878 pesetas. La dife
rencia entre el presupuesto 
inicial de las obras, que era 
de 14.264.567 pesetas, y el 
actual será incluido en la 
operación de préstamo con 
el Banco de Crédito Local, 
toda vez que la Diputación 
Provinciatde Madrid man
tiene su aportación econó
mica al proyecto sobre la 
base del presupuesto inicial. 

Con motivo de la muerte de un joven por sobredosis y ante la vigilancia policial 
que se lleva a cabo 

DISMINUYE EL CONSUMO 
DE DROGA EN CERCEDILLA 

«Me alegra que se haya de
tectado que ha sido por ingerir 
droga, ya que es una inquietud 
de esta corporación el vigilar 
permanentemente que el con
sumo de droga pudiese cortar
se alguna vez. Hemos enviado 
oficios al Gobierno Civil para 
que se siguiera de cerca el pro
blema, por lo que la segunda 
brigada de estupefacientes vi
gila continuamente el pueblo 
con objeto de evitar su consu
mo», ha declarado a este perió
dico Enrique Espinosa, alcalde 
de Cercedilla, en relación con 
la muerte de un joven en un 
chalé de la localidad, ocurrida 
en diciembre pasado y que ha 
trascendido ahora. 

Tres personas han sido dete
nidas y puestas a disposición 
judicial como consecuencia de 
este suceso. Al parecer, dos 
muchachas y dos jóvenes estu
vieron tomando unas copas, 
fumando «porros» e inyectán
dose heroína. La conclusión de 
toda aquella «fiesta» fue que 
uno de los muchachos falleció. 
Avisado un médico por las jó
venes, encontró en el hotehto 
el cadáver de un joven comple
tamente desnudo y a otro gra
ve que fue trasladado a un cen
tro sanitario de El Escorial y 
de allí pasó a una clínica ma
drileña. Pese a su estado críti
co, los médicos lograron sal
varle la vida. 

Lo extraño de todo este 
asunto es que al joven fallecido 
no se le practico la autopsia y 
fue enterrado tras dictaminar
se que había muerto por un co
lapso cardíaco motivado por 
intoxicación etílica. Además, el 
certificado médico está exten
dido en otro chalé, propiedad 
de la familia de la víctima, pe
ro en una urbanización distin
ta a donde ocurrieron los he
chos. 

En relación con este certifi
cado médico, el alcalde mani-

La brigada de estupefacientes vigila la localidad permanentemente 

festó que «como sus padres te
nían un chalé en Cercedilla, el 
médico optó por trasladarle rá
pidamente a su domicilio, pero 
nunca queriendo encubrir na
da, ya que al otro lo trasladó 
urgentemente con un volante 
a un centro sanitario de San 
Lorenzo de El Escorial, pasan
do después al Hospital Clínico 
de Madrid.» 

VIGILANCIA 
CASI PERMANENTE 

«Te puedo decir que conozco 
muy bien al médico y en esos 
momentos —yo era conocedor 
del tema— no pudo detectar 
las causas del paro cardíaco y 
se pensó que podía haber sido 
ocasionado por haber ingerido 
licores o alimentos en mal es
tado, por lo que se decidió el 

traslado. En ningún caso se hi
zo para encubrir nada, porque 
el médico era ignorante de que 
el chico pudiera consumir dro
ga. 

Deberíamos pensar —añadió 
el alcalde— qué tipo de droga 
es la que se consume. Para mí 
toda la droga es mala, no la 
llamo ni dura ni blanda, sino 
droga, y he aportado datos so
bre el problema de la droga en 
Cercedilla, por lo que la briga
da de estupefacientes está vigi
lante y a la expectativa de lo 
que pueda suceder aquí, ya que 
«e han detectado personas im
plicadas en los hechos y que 
actuaban como vulgares "ca
mellos".» 

El señor Espinosa continuó 
manifestando que «desde que 
han sucedido estos hechos está 
bajando el consumo, y la vigi

lancia casi permanente de la 
brigada de estupefacientes por 
la zona está dando un índice de 
menor consumo, por lo que en-
pezamos a estar medianamente 
tranquilos, aunque en el tema 
de la droga yo nunca estaré 
tranquilo y seguiremos persi
guiéndola hasta poder hacerla 
desaparecer en su totalidad». 
El alcalde terminó diciendo 
que «la lista de los puntos de 
distribución está en manos de 
la juez comarcal, de los comisa
rios y de las brigadas de estu
pefacientes, ya que es secreto 
del sumario para poder seguir 
la investigación. Sin embargo, 
entiendo que ha debido de ba
jar el índice de consumo, que 
parece ser que es menor que el 
que venía existiendo hasta ha
ce pocos meses». 

Carlos Julio López Jiménez, actual alcalde y número uno en la candidatura socialista 

«NOS HA FALTADO TIEMPO PARA CAMBIAR DEFmiTIVAMENTE A VILLALBA» 
«Cuando uno decide dedicarse 

algún tiempo a la actividad polí
tica y la municipal, creo que se 
tiene que plantear, fundamen
talmente, el servicio a los demás 
y eso ha sido uno de los motivos 
por el que yo he aceptado la pro
puesta de la agrupación socialis
ta de Collado-Villalba», ha mani
festado a este periódico Carlos 
Julio López Jiménez, alcalde de 
Villalba. 

«Otro motivo —añade el alcal
de— que me ha llevado a decidir 
ha sido que, al contemplar la ges
tión realizada durante estos cua
tro últimos años y ver que nos ha 
faltado tiempo para poder conse
guir lo que de verdad tenemos 
en mente los socialistas de Vi
llalba, que es cambiar defintiva-
mente Villalba.' Cuando digo 
cambiar Villalba no estoy utili
zando el eslogan de las eleccio
nes generales de mi partido, sino 
aseverando que Villalba ha cam
biado, aunque faltan muchas co
sas por hacer. 

Posiblemente los próximos 
cuatro años, a pesar de que teóri
camente deberían ser más fáciles 
por la experiencia que tenemos, 
van a ser más difíciles porque los 
vecinos, en perfecto derecho, 
van a exigirnos más sacrificios, 
más trabajo y más imaginación. 
Yo garantizo que por parte mía y 

Acercar el Ayuntamiento 
a los ciudadanos y dotar 

al pueblo de una 
infraestructura mínima, 

han sido los mejores 
logros de estos cuatro 
años, según su alcalde 

de la agrupación del PSOE no se 
va a escatimar absolutamente 
ningún esfuerzo y, como en la 
anterior legislatura, no voy a 
prometer absolutamente nada, 
voy a informar de lo que cree
mos que se debe hacer y por to
dos los medios trataremos de 
conseguirlo.» 

El alcalde continuó indicando 
que los últimos cuatro años han 
sido difíciles para el Ayunta
miento; «nos encontramos con' 
un Ayuntamiento sin ningún ti
po de infraestructura de funcio
namiento y tuvimos que empe
zar a imaginar cómo debía ser un 
ayuntamiento para dar servicio 
a los ciudadanos. Nos encontra
mos con un presupuesto muy ba
jo, que las pocas tasas que tenía 
no las cobraba y también estaba 
demasiado influenciado por los 
técnicos». 

«Los logros más importantes 
conseguidos creo que ha sido 

-i 

acercar el Ayuntamiento a los 
ciudadanos y dotar de infraes
tructura muchas zonas que pare
cían que eran de otro municipio, 
ya que antes nadie se había acor
dado de ellas. Hemos tratado por 
todos los medios de que la cultu
ra se potencie en Villalba y que 
sea un medio que eleve el nivel 
humano de la gente. Hemos tra
tado por todos los medios que el 
que más tenga más pague, para 
lo que hemos puesto impuestos 
progresivos. Hay otros tipos de 
impuestos que no se pueden va
lorar con diferentes tasas, sino 
que tienen que ser para todos 
igual, y hemos conseguido otra 
cosa importante, que los políticos 
del Ayuntamiento sean gente 
normal, que puedan hablar con 
la gente normal y no haya nin
gún tipo de diferencia entre 
unos y otros.» 

El alcalde terminó diciendo 
que «el programa de las próxi
mas elecciones se ha hecho por 
grupos de trabajo y será recopi
lado en uno general, que será el 
que salga a la luz. 

Puedo adelantarte que vamos 
a potenciar en lo posible las me
didas sociales. Vamos a tratar de 
dotar de infraestructura las po
cas zonas que quedan de dotar en 
Villalba; trataremos de concien
ciar a la gente de que el Ayunta

miento somos todos y que no es 
el alcalde el cacique que dirige a 
su antojo. Potenciaremos la cul
tura de una forma definitiva, ya 
que en esta última etapa hemos 
pasado de no haber nada a haber 
algo y, ahora, ya con conciencia 
de lo que es la cultura, tratare
mos de potenciarla al máximo. 
En el tema del deporte vamos a 
seguir la misma línea que ahora. 
En urbanismo vamos a luchar 
para sacar adelante el plan gene
ral que se está redactando. Y en 
sanidad tenemos previsto nego
ciar y presionar, si es necesario, 
para que, de una vez por todas, 
Villalba tenga un ambulatorio 
con las distintas especialidades». 
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• Un proyecto para la sub
vención en la recogida de 
basuras será remitido por el 
Ayuntamiento de Lozoyuela 
a la Diputación Provincial 
para que ésta costee las ele
vadas cantidades que supo
ne este servicio. 

En la actualidad la reco
gida se realiza con un ca
mión cedido por la Diputa
ción que realiza un recorri
do por distintos pueblos de 
la zona. 

El costo del servicio se 
subvenciona actualmente al 
50 por 100 entre el Ayunta
miento y los propios veci
nos, lo que supone un de
sembolso elevado. Por esta 
razón se contempla en el 
proyecto un nuevo sistema 
que abarate los precios, y 
que se resolvería con equi
pamientos diferentes a los 
que en la actualidad se utili
zan. 

I En este momento se está 
procediendo al período de 
rectificaciones que sobre las 
normas subsidiarias se han 
recogido en Hoyo de Manza
nares. 

Anteriormente se realizó 
el estudio sobre las normas 
y tras él las alegaciones que 
los vecinos han hecho sobre 
el proyecto. Dentro del estu
dio destaca por su impor
tancia el aspecto referente a 
la protección que el casco 
urbano de Hoyo obtiene al 
estar encuadrado dentro de 
la futura ley de protección 
del monte de El Pardo y su 
entorno. 

Consultados por nuestro 
periódico, miembros de la 
corporación han mostrado 
sus reservas ante la impor
tancia que tal legislación 
tendría sobre la localidad, y 
que afectaría fundamental
mente a los aspectos urba
nísticos y de medio ambien
te. Hoyo, junto a otros ocho 
municipios de la zona, esta
ría bajo la normativa que 
dictamine el futuro patro
nato del proyecto de protec
ción. 

• Un proyecto para la traí
da de aguas ha sido suscrito 
por la corporación de Bus-
tarviejo y la Confederación 
Hidroprafica. El tendido 
tendrtauna cobertura desde 
La Cabrera al pueblo y se 
calcula en 85 millones de 
pesetas el coste total de las 
obras, que serán subvencio
nadas por la Confederación. 

Con esta realización que
darían resueltos los proble
mas de abastecimiento de 
agua en Bustarviejo, que en 
los últimos años ha sido me
jorado tras la construcción 
de un sistema que corrigió 
la creación de corrientes y 
aseguró mejor abasteci
miento al pueblo desde 
1981. 

Para solucionar reivindicaciones pendientes por la construcción de la presa de El Alazar 

CERVERA DE BUITRAGO 
REANUDA CONVERSACIONES 
CON EL CANAL DE ISABEL II 

En los próximos días se rea
nudarán las conversaciones 
entre el Canal de Isabel II y el 
Ayuntamiento de Cervera, 
quien cuenta con un interlocu
tor de la Diputación Provin
cial. Entre las cuestiones que 
se plantearán figuran la crea
ción de 15 a 20 puestos de tra
bajo para los vecinos de la zona 
—dos de ellos con residencia 
en Cervera de Buitrago—, do
tar de infraestructura al muni
cipio y establecer subvencio
nes en el transporte, ya que la 
construcción de la presa de El 
Atazar aumentó la distancia al 
pueblo en unos diez kilóme
tros. 

Cervera de Buitrago se en
cuentra en el norte de la pro
vincia, poco antes del inicio de 
la «sierra pobre». Situado a ori
llas del embalse de El Atazar, 
el pueblo, dedicado tradicio-
nalmente a la agricultura y la 
ganadería, se vio empobrecido 
con la construcción de la presa, 
ya que se expropiaron 600 hec
táreas de terreno, cuyas conse
cuencias no han sido aún palia
das. A pesar de que el Ayunta
miento y los propietarios de las 
p a r c e l a s o b t u v i e r o n 18 
millones de pesetas por los te
rrenos, no se indemnizó a los 
vecinos, que al quedarse sin la 
tierra perdieron su medio de 
vida. En noviembre de 1981, 
tras un serie de reuniones cele
bradas con el presidente y el 
director del Canal de Isabel II, 
se acordó crear entre 15 ó 20 
puestos de trabajo, financiar 
una casa de cultura y clínica y 
mantener un servicio de reco
gida de basuras. 

PUESTOS DE TRABAJO 
Y SUBVENCIÓN 
AL TRANSPORTE 

Sin embargo, dos años des-

El Gobierno Civil decretó su paralización hace varias semanas 

SUSPENDIDAS LAS OBRAS DE LA 
FUENTE GRANDE DE BUSTARVIEJO 

Según los vecinos, la contrucción de la presa de El Atazar empobreció la zona u c y u - Z t LIJO f l L l H U J , t u L U f l U U L L l U / l UC iU U J C ú U U C 

La creación de puestos de trabajo, 
dotación de infraestructura y subvenciones 

al transporte, entre los temas más 
importantes a tratar 

pues sólo se ha realizado un 
vertedero de basuras y se ha 
dotado a Cervera de un dúm-
per para la recogida. En opi
nión del alcalde, Matías Mar
tín, «no se comprende que el 
Canal pueda justificar que en 
estas realizaciones ha emplea
do dos millones de pesetas, ya 
que el vertedero no supera las 
200.000 pesetas y las dotaciones 
actuales del servicio se redu
cen a simples contenedores cu

yo funcionamiento no alcanza 
esta suma. 

El resto de los compromisos 
suscritos, como son la creación 
de los puestos de trabajo para 
los vecinos de la zona y el aba
ratamiento de los transportes, 
siguen siendo centro de las rei
vindicaciones que enfrentan al 
pueblo con el Canal. 

Por otro lado, la construc
ción de la clínica se está efec
tuando en estos días con cargo 

a los presupuestos de la Dipu
tación Provincial. Por lo que 
se refiere al primer punto, los 
vecinos de Cervera exigen que 
los puestos se asignen a través 
de concursos públicos realiza
dos dentro de su Ayuntamien
to, ya que, en su opinión, si se 
hacen en otros organismos 
concurrirían muchas solicitu
des y es previsible que se asig
nen a personas de fuera. «Se 
trata —añadieron los veci
nos— de que nos den puestos 
de trabajo, porque los que éra
mos agricultores o ganaderos 
perdimos nuestro modo de vi
da y lo lógico sería que la em-
Eresa nos emplease como han 

echo en pueblos como Torre-
laguna y Patones.» 

Las obras de remodelación 
que se estaban efectuando en 
la fuente grande de Bustarvie
jo han sido suspendidas por or
den del Gobierno Civil. Según 
ha declarado el alcalde, Anto
nio Baonza, a CISNEROS, «es 
una contradicción que no po
demos entender, porque el 
mismo Gobierno Civil subven
cionó en el mes de noviembre 
con 500.000 pesetas las obras de 
la fuente». Según sus propias 
palabras, los permisos de re-
modelación por parte de la Di
putación se obtuvieron en el 
mes de julio. 

La notificación de paralizar 
las obras fue remitida por el 
Gobierno Civil a través de un 
oficio hace escasas semanas y 
las obras de la fuente se en
cuentran prácticamente termi
nadas, faltando por realizar el 
acabado y remate que han sido 
suspendidos por las fuertes he
ladas del mes pasado. 

Sin embargo, pocos días des
pués, Antonio Baonza declaró 
a un miembro de la Asociación 
Cultural de Bustarviejo que la 
suspensión de la obra es pro
ducto de un malentendido, ya 
que la fuente se encuentra si
tuada en la antigua carretera 
de Cabanillas a Bustarviejo, en 
consecuencia, propiedad de la 
Diputación Provincial. El cam-

El Ayuntamiento no entiende por qué el Gobierno Civil ha parali
zado las obras de remodelación 

bio de direcciones del pueblo 
afectó también al trazado de la 
carretera y desde entonces la 
zona donde se sitúa la fuente 
grande ya no es propiedad de 
la Diputación Provincial. Al 
parecer, y según fuentes dig
nas de todo crédito, el proble
ma radica en la envergadura 
del polémico proyecto cuyo 
costo asciende a 2.700.000 pese
tas. 

LA FUENTE GRANDE 
La polémica sobre la restau

ración de la fuente se remonta 
a 1980 en que la asociación cul
tural presenta un proyecto de 
reconstrucción de la fuente, 

considerada como una de las 
más hermosas y típicas de Bus
tarviejo. Construida en 1930, 
cumplía funciones de abreva
dero con dos pilones y un caño 
para el abastecimiento de agua 

Í
>otable. El paso del tiempo y 
as distintas obras realizadas 

en su entorno habían causado 
el deterioro de algunos ele
mentos por lo que l a Asocia
ción Cultural presentó un pro
yecto de restitución de los mis
mos, a la vez que trataba de 
recuperar un espacio libre a su 
alrededor. Sobre este proyecto 
el alcalde asegura que la fuen
te sería remozada teniéndolo 
en cuenta. 

A principios del verano co
menzaron las obras y los ru
mores de que los pilones iban a 
desaparecer. El objeto era con
seguir sacar a los ganaderos 
del pueblo, ya que se habían 
recibido quejas de algunos ve
cinos por el uso que el ganado 
hacía de la fuente. Otra de las 
razones argumentadas fue que 
el pilón desprendía fuertes olo
res y suciedad, extremo que ra
tifica Antonio Baonza. En total 
se recogieron 20 firmas que 
consiguieron que los pilones 
desaparecieran. 

En el fondo de la cuestión 
subyace la vieja polémica exis
tente en Bustarviejo entre las 
formas tradicionales de vida y 
los constructores. El tema mu
cho más polémico y de conse
cuencias más graves es el in
tento de urbanización del valle 
de los Abedules, en donde los 
ganaderos mantienen una pos
tura más próxima a las posicio
nes ecologistas que los grupos 
que ostentan el poder. La pro
ximidad de las elecciones mu
nicipales puede cambiar el 
rumbo de las dos obras en el 
supuesto de que la candidatura 
independiente —formada en 
su totalidad por ganaderos— 
llegase al Ayuntamiento. 


